

ORIENTACION

5 Número suelto
CÉNTIMOS

Semanario sin política definida
DEL PUEBLO Y PARA EL PUEBLO

Administración
y Redacción
Calle Aurora, 146

Anuncios y comunicados á precios convencionales

Joaquín Costa

El miércoles, día 8 de los corrientes, España y el partido republicano recibió un terrible golpe con la muerte del ilustre público-iberista-geógrafo y sapientísimo Sr. Costa.

Hijo de modesta familia, vió la luz en Graus (Aragón) y en su pueblo natal murió a causa de una larga enfermedad motivada, según parecer autorizado, por el exceso de trabajo; pues hasta la actualidad trabajaba, por término medio, 19 horas diarias. Estaba terminando las obras, como todas las suyas de gran provecho humano, «Últimos días del paganismo», «Teodosio el Grande» y «Psicología del pueblo español».

Fue pontico honrado, muriendo pobre, pues es modestísima su fortuna, aunque trabajara en demasía. En la actualidad los zaragozanos oponen tenaz resistencia á que sus restos sean trasladados á Madrid, porque él, como político, no lo fué nunca á la madrileña; fué aragonés en honradez y tenacidad. Las asociaciones locales de Zaragoza se proponen y comprometen costear un digno mausoleo que, como sus obras, perpetúe la memoria del insigne don Joaquín Costa.

Todas las personalidades de Madrid han teleografiado á la familia y los estudiantes de Derecho de Madrid se reunieron para acordar un gran homenaje.

Su querido hermano D. Tomás se ve acometido de accesos de

emoción, pues le quería entrañablemente.

Deseanse en paz su cuerpo; que su espíritu, sus obras, su recuerdo, será perpetuo, inmortal.

Otra vez ojo, alerta!

Con motivo del artículo que llevaba por epígrafe *¡Ojo alerta!*... inserto en el número anterior, algunos individuos se han dado por aludidos, pretendiendo darnos algunas satisfacciones del equivoco en que estábamos.

Que conste, iban equivocados todos. Nosotros no señalábamos á entidades y ni personalidad alguna; nosotros dábamos el grito de alerta, de prevención, para que nadie fuese cogido en sorpresa y lo repetimos: «la bandada caciquista está confeccionando trabajos de zapa sembrando discordias entre elementos de las diferentes escuelas republicanas, á fin de que les sea posible el entrar en inteligencia con alguna de las mencionadas fracciones, para asegurar su triunfo en venideras elecciones á costa de disidencias entre republicanos».

Esto es lo que hay, de esto se trata y se lograría si el ya demasiado diezmado pueblo no estuviese ojo avizor de las intrigas que puedan presentarse. OJO ALERTA esta ORIENTACION. Y aunque ciegos los bandos republicanos en sus antipatías de capilla no trabajaren para procurar una administración digna de un pueblo que siente ansias de democracia, ORIENTACION, que ningún otro móvil le ha puesto al terreno

de la lucha, desenmascararía á unos y otros inutilizándolos para siempre de las luchas políticas con honra.

Dejémonos de *dimes y diretes*, propaguemos con energía, con virilidad nuestro credo político, nuestro programa, nuestras ansias y anhelos de reivindicación en todas partes, pero no permitamos que lo distanciados que estamos unos elementos de otros y con análogas aspiraciones, sea en provecho de la tan desacreditada y ya caduca canalla del caciquismo, ni que nuestra separación se preste á formar amalgama de ninguna clase con tal gentuza, pues nuestra dignidad de demócratas no debe permitirlo, nuestra honradez debe rechazarlo.

El pueblo, la masa es republicana; lo demuestra en todas ocasiones y en todas sus manifestaciones y si la separación de bandera nos hace, ó nos vuelve á hacer esclavos del caciquismo que acecha toda ocasión para entrometerse, será sólo y exclusivamente culpa de los que, preveyéndolo, han procurado más en divorciar al pueblo que unirlo á un fin de interés común.

Los que tal hagan serán muy partidarios de su exclusivismo, pero que conste, también lo serán del *caciquismo*, pues en provecho de éste será toda su obra.

Republicanos y demócratas; con los vuestros, con los que sienten las mismas ansias aunque de diferente manera; con la canalla caciquil, ¡nunca! Bastante profunda le cavó su fosa el pueblo, cansado de sufrirlo, y vosotros, los di-